

EL GRADUADOR

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Sale todos los dias excepto los lúnes.

Números sueltos, cuatro cuartos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante.	6	rs.	mes.
En los demás puntos.	30		trimestre.
Fuera de España.	60		

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertará á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose su juicio crítico si se juzga conveniente.

Alicante 18 de Setiembre 1879.

Mucho van aventurando los colegas de la capital respecto á las aguas de la máquina Normandy. Cuando las cosas tienen un carácter tal de seriedad que infunden respeto aun á los hombres menos creyentes, deben meditarse mucho las palabras.

Alicante entero, presencié la inauguracion oficial de la máquina destiladora; el Gobernador de la provincia habló poco y bueno. Sentia lo que decia, y no admite duda que se interesa con toda su poderosa influencia para que este admirable pensamiento, no muera en flor.

Si algunos quieren resolver este asunto mirando hácia la tierra, el gobernador de la provincia mirara levantando muy alta la frente.

El alcalde de Alicante tuvo frases cariñosas para el proyecto, ofreció su mas decidido apoyo, y estamos convencidos que luchará resueltamente hasta cumplir sus vehementes deseos.

Decimos esto, por encontrar en «La Provincia» este párrafo:

«El Constitucional» de ayer se ocupa extensamente de la cuestion de aguas potables, y abriga recelos, al parecer fundados, de que el asunto sometido al estudio de la comision respectiva quede reducida á una esperanza más desvanecida.»

Y á continuacion, lo que estos dias ha dicho «El Constitucional»:

«Lo triste será que despues de enterado el Gobierno del buen éxito de la prueba, y del entusiasmo con que fué acogida, quede reducido este asunto á una esperanza más desvanecida.»

Todo esto es posible, si; pero no hay que desesperar, dado el interés que las autoridades demuestran por la realizacion de este pensamiento.

Además, ya «El Eco» de ayer nos dice que en la semana entrante se analizarán las aguas del Remedio, y como esperamos la autorizada opinion del Sr. Soler, el cual recibirá las aguas con todas las formalidades, como se le entregaron las de la máquina Normandy, con acta levantada ante escribano, sellada y lacrada, que no se hará esperar ni un segundo, bueno será que no nos descorazonemos y vayamos á creer que nos vamos á quedar, luego de haber metido tanto ruido, sin unas, y sin otras.

Dice «El Eco» de ayer no sabiendo ya cómo defenderse:

«Confesando al fin «El Graduador» de ayer que D. Rafael Viravens y Pastor no fué el redactor en jefe de «El Correo.....»

Ahora vea el lector nuestra confesion, ó lo que toma por confesion:

«Por fin nuestro colega «El Eco» confiesa, implicitamente que el Sr. Viravens fué redactor de «El Correo.» Estamos seguros que andando el tiempo y cuando se serene y vea mas claro, nos concederá tambien que fué su director.

«El Nuevo Municipio» dijo entonces no una, sino varias veces, que el actual redactor de «El Eco» Sr. Viravens, redactaba y confeccionaba el periódico «El Correo.»

Es bueno recordar que «El Eco» quiere pasar por defensor de la Justicia.

Ahora, si esto revela buena fé, dígalo el lector.

Lo demás que dice en el propio suelto, no merece ser contestado porque estudiando muy cuerdamente el concepto que hace seis años le merecia el general Martinez Campos, quiere guardarse detrás de un suelto nuestro respecto á lo que significa la redaccion y direccion de un periódico, con lo cual agrava su situacion porque si quisieramos contestar, le diriamos.

¿Es así que el suelto contra el general lo confeccionó el Sr. Viravens?

Pues suya es la responsabilidad y la del periódico en masa.

¿Quiere que supongamos por un solo momento que no lo confeccionó?

Suya es tambien la responsabilidad por el hecho de inspirar y escribir «El Correo», porque segun nuestra doctrina, los escritos que se publican en un periódico hablan siempre en nombre de todos.»

Ya vé que es lo mismo por derecha, que por izquierda.

Y puesto que tenemos la pluma en la mano, le suplicamos con el mayor interés que no nos asuste con la amenaza de revelar quién es el amigo que pedia al cielo conservase el poder temporal de los Papas, porque nuestro temperamento es muy delicado, y puede ser causa de sensibles alteraciones en nuestra salud que estimamos en mucho.

Deje caer el brazo de una vez, y que pase pronto el susto!

¡Cuidado con la amenaza!

¡Sr. Viravens! V. tan católico y que blasona de respetuoso, porque se entretiene en darnos cierto género de bromas!

No conoce que nuestro crédito

se afianza, y ya no infundimos tanto espanto como en aquellos tiempos en que se nos llamaba impíos?

Vamos á ver, ¿qué hubiera sido de nosotros si hubiésemos llevado la duda al alma de los católicos sobre el origen de la reliquia de la Santa Faz, como la ha llevado el Cronista del Ayuntamiento?

Por lo menos hubiera pedido que nuestros cuerpos fuesen abrasados vivos.

Nosotros, ¡quéremos que viva y que escriba y que haga propaganda, pues nos interesa.

«El Constitucional» pregunta ayer. ¿Qué representa «La Provincia?» y esto dicho con tanta inocencia, parece que revela un desconocimiento completo de la política local, y librenos Dios de achacarle al mas antiguo de los periódicos, tanta ignorancia!

«La Provincia» representa los intereses políticos de los Sres. Santonja y Orduña, y las conveniencias en mas ó menos grado de los Sres. Rebagliato, Moreno y otras personas importantes del partido liberal conservador, sin faltarle el apoyo de cuatro señores que ocupan los sillones de la Permanente.

«El Eco» á los fusionados en la calle de Calatrava, y nada mas.

Prueba de esto.

«El Eco» no hablará nunca en nombre de los Sres. Santonja, Orduña, Giro Perez, Maestre y otros mil, mientras «La Provincia» los presenta como el escudo de su publicacion.

¡Si esto lo sabe todo el mundo!

«El Eco de la Provincia» con un desparpajo que asombra, con una ignorancia completa de lo que es la prensa y del respeto que merece esta gran institucion, y olvidando tambien el respeto que debe guardar á sus colegas locales por mas que militen en bando opuesto, se atreve ayer á acusar de charlatanismo á todos los que haciendonos ecos fieles del clamor general, hemos enumerado las faltas y los errores en que incurren los Ayuntamientos por pasion política, por ignorancia, por imprevision, ó por indolencia.

Sin perjuicio de ocuparnos extensamente otra vez de la conducta que los conservadores han seguido en lo que se refiere á la administracion municipal para demostrar á ese periódico que le valiera más enmudecer, rechazamos con toda energia el concepto que merece á «El Eco» la prensa periódica de Alicante y esperamos que nuestros colegas contribuirán á hacerle salir del camino de las intemperancias.

Mañana contestaremos cumplidamente á su artículo «Los charlatanes y sus propagandas.»

Solo como recuerdo, vamos á copiar lo que decia «La Prensa» (hoy Nueva Prensa) en Setiembre de 1873, del Sr. Castelar y de los federales:

«El Sr. Castelar que no pertenece seguramente al número de esos políticos que no levantan su vista más allá de las fronteras de su nacion, sino que al contrario sigue paso á pasolas corrientes de la política europea, debe meditar sobre el efecto que producirá ó habrá producido ya; porque el telégrafo ha transmitido seguramente, la noticia del bombardeo de Alicante.

El presidente del Poder ejecutivo comprende por esto mismo mejor que nadie, porque conoce con exactitud lo que de nosotros se piensa en Europa, la necesidad que hay de lavar inmediatamente esta afrenta ignominiosa, viandando á Cartagena una escuadra, puesto que ya la tenemos, y destruir por mar y por tierra, esa guarida de miserables incendiarios, que nos envilecen y degradan á los ojos del mundo civilizado.»

Armonías de los conservadores que tienen la pretension de moralizar la administracion del Estado.

Habla «La Provincia»: «Ahora viene diciéndonos nuestro apreciable colega «El Eco» que si en la Administracion económica ha habido defraudacion ya castigará el tribunal á los culpables. No ha habido defraudacion sino defraudaciones en grande escala. Defraudaciones que se hacen subir á muchos miles de duros.

Pregúntesele «El Eco» á quien tiene muchos motivos para saberlo y se convencerá nuestro estimado colega de nuestras afirmaciones.

No crea «El Eco» que las quejas de la prensa puedan estrellarse en el Ministerio de Hacienda. Allí saben el valor que tienen los órganos de la opinion pública; allí se cuida mucho ahora de moralizar la administracion castigando á los culpables y por lo mismo allí se abre paso franco la verdad, díjala quien la diga. Creer otra cosa, es ofender el buen sentido de nuestros gobernantes que aman el periodismo, como señal inequívoca de progreso.

Desdichada idea tiene el autor del suelto, que inserta nuestro querido compañero, de la elevacion de miras del actual Ministerio y de cada uno de los dignos individuos que lo componen.

Esto es á consecuencia de haber dicho «El Eco» que era ya improcedente hablar de las defraudaciones de la Administracion económica, máxime cuando se encuentra al frente de ella un funcionario de las condiciones del Sr. Rabaza.

Tengan entendido los diarios ministeriales, que como esto es tan pequeño, las noticias corren que vuelan, y los agravios del Sr. Rabaza con el Sr. Maestre, son motivo muchas veces de *chansonetas* que están en el deber de evitar; lo mismo que el interés que parece demostrar «El Eco» por este funcionario, cuando el mas grande beneficio que podia hacerle es no nombrarle, por la altura de su cargo administrativo, que tanta relacion tienen con los intereses de los consumos.

Concluyendo uno de alabar y otro de atacar, se apagan todo género de murmuraciones, preparándose para defender los actos de este funcionario y el crédito del Gobierno, en el momento que los periódicos de verdadera, enérgica é inexorable oposicion, atacamos á uno y á otro.

Así cumplirían su importante mision en la prensa; lo demás es un cuadro que á unos les hace reír, y á otros, sino llorar, mirar las cosas con cierta prevencion.

A ver si entran los ministeriales colegas en caja y toman nuestro consejo.

Hemos accedido muy gustosos al deseo de nuestro particular amigo el Sr. Mollá, de que viera la luz en nuestro periódico el artículo que en la seccion de Variedades publicamos hoy.

Vamos á copiar dos noticias con permiso de nuestro apreciable colega «El Constitucional.»

«Dícese por personas enteradas de lo que ocurre en el ministerio de la Guerra que anteayer escribió extensamente el general Martínez Campos al duque de la Torre.

¿Qué le escribió?

Eso es justamente lo que se ignora.

Algun interés tendria la carta cuando el presidente del Consejo escribió de su puño y letra y cerró él mismo el sobre, haciendo poner el sobre á un empleado de la Presidencia, para lo cual mandó antes á casa del duque á preguntar cómo se ponía la direccion.

—Decían anoche algunos constitucionales que el Sr. Sagasta iria á París antes de regresar á Madrid.

Es posible.»

EXTRACTO DEL BOLETIN OFICIAL

El diario oficial de ayer publicó las siguientes disposiciones:

Una Real Orden para que los buques que se apresen con contrabando, y no puedan utilizarse para el servicio del Estado, sean quemados ó desguasados sin que los aprehensores reciban por esto ninguna retribucion.

Otra fijando los establecimientos penales para hombres y mujeres.

Otra fijando el modo como se han de proveer en propiedad los destinos del ramo de cárceles.

Otra sobre las exenciones legales que puedan presentar los individuos que se hallen en activo servicio.

Una relacion de los compradores de bienes nacionales, dándoles aviso de los plazos de vencimiento de sus respectivos pagarés.

Y varias disposiciones de escaso interés.

Despachos telegráficos

Londres 16.—El «Times» y el «Stander» publicar esta mañana telegramas de Kandahar, anunciando que el Emir reúne tropas y llama todas las tribus á la guerra santa losingleses.

Panamá 6.—Corren en Lima rumores de negociaciones de paz entre las repúblicas de Chile y del Perú á consecuencia de la mediacion de los Estados Unidos, pero no se cita ningun hecho concreto.

Paris 16.—Los periódicos republicanos continúan ocupándose de las elecciones de Burdeos y se felicitan por la derrota de Blanqui.

Viena 16.—Las noticias que se reciben aquí procedentes de Afghanistan son poco tranquilizadoras.

Diferentes tribus están haciendo grandes preparativos para resistir á los ingleses.

Se cree que éstos no llegarán á Cabul antes de mediados del mes próximo.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL GRADUADOR.

Madrid 16 Setiembre de 1879.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Una carta recibida de Paris por el correo de hoy, dá cuenta de las conferencias que D. Cristino Martos ha tenido con el Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla y otros hombres políticos españoles que residen en aquella populosa capital, desde hace bastante tiempo. Dice que las relaciones entre los dos primeros han mejorado notablemente y las diferencias que mediaban entre ellos, se dan como vencidas, merced á la intervencion de un personaje cuyo nombre se calla. Que la buena inteligencia á que han llegado aquellos, facilitará sobre manera la solucion de cierto asunto importante que estaba desde hace tiempo planteado, pero sin dar el resultado que se deseaba porque se exigian no se qué requisitos que no podia proveerse por aquel entonces.

Dícese que Mr. Gambetta, manifestó deseos de conocer al orador democrático D. Cristino Martos, á quien visitó acompañado del Sr. Ruiz Zorrilla. Con tal motivo dice se cruzaron despues entre ambos afectuosas visitas, en las cuales parece que se habló largo y tendido de política en general por lo que respeta á Francia y España. Tambien se hace especial mencion en la carta á que me refiero, que la policía de Paris, en la presente ocasion no se ha mostrado tan inquieta como otras veces, asi es que la colonia democrática española ha podido moverse con una facilidad sin aquellos magyares que siempre le seguian la pista. Concluye la repetida epistola, diciendo, que el Sr. Martos abandonará de un dia á otro la capital de la vecina república, satisfecho de su viaje.

Ignoro por completo la verdad que puedan tener las noticias que dejo escritas lisa y llanamente, tomándolas como dejo dicho de la mencionada carta que esta tarde era leida en el vestíbulo del Congreso de diputados á Cortes, en donde se afirmaba que la minoría democrática, en el próximo período parlamentario, hara una campaña tan ruda que formara época.

Lo que aquí voy á consignarle debe quedar sobre la mesa de la redaccion. (1)

Enestemomento el ministro de Estado entra en el despacho del Presidente del Consejo, con quien está conferenciando

(1) Es lo mas prudente. Queda sobre la mesa.

á solas. Dicese que el Duque de Tetuan recibió en la mañana de hoy un telegrama cifrado de nuestro representante en Paris, al cual se dá importancia por ciertos hombres políticos. Los que presumen de bien informados manifiestan que el telegrama en cuestion, es uno de los tantos que frecuentemente envía el Marqués de Molins, dando cuenta de las tonterias que hace Ruiz Zorrilla, que no merecen la pena de tomarse en serio. (Frases testuales).

En la semana inmediata parece que saldrá para Viena la embajada extraordinaria que ha de pedir la mano de la archiduquesa D.^a María Cristina. Insístese en que esta tendrá á su lado despues de su enlace á dos damas, á su secretario y al médico que hasta aquí han estado á su inmediato servicio.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

Alcoy 14 Setiembre 1879.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Creí de buen grado que despues de las injurias vendrian los argumentos, y que los dos periódicos que salieron á la defensa de los actos del Ayuntamiento de esta ciudad, sostendrian con datos, y no con frases mas ó menos cultas, lo que pre-pugnaban, pero terminado sin duda el catálogo de insultos que guardan para estos casos, dan con el silencio por terminada la polémica suscitada á consecuencia de una irregularidad (estilo conservador), de la Corporacion municipal, que dejó de ejercer en Junio último, determinada en una de mis cartas. No seré yo el que vuelva sobre el asunto, pues bien claro está, no por que en la discusion se haya hecho la luz, sino porque claro era discutirse.

Tierra, pues, á los muertos, puesto que no hay otro remedio. Si los contribuyentes no cobran, peor para ellos, y si tampoco se les reconoce su crédito por un presupuesto adicional como es de justicia, mejor que mejor, como diria aquel necio cortesano, figura decorativa del drama «D. Francisco de Quevedo.»

La luz de cuya ausencia me lamentaba en una de mis cartas, no ha vuelto á reflejar en las calles de esta ciudad. Entonces dije: Las calles de esta poblacion quedan punto menos que á oscuras á las once y media de la noche y á la una completamente sin luz.» A esto hay que añadir hoy, que los faroles del alumbrado de este desdichado pueblo no se encienden hasta hora bastante avanzada, de lo que se quejan tambien los periódicos de la localidad. Séame licito repetir aquí, con permiso de nuestros administradores. ¡Ni que fuera Alcoy una aldea!

Lo peor del caso es que la economía que pueda resultar de la supresion del alumbrado tal vez se consuma en la cuestion que á consecuencia de dicha supresion se ha promovido entre el Ayuntamiento y la empresa del gas. Con esto el pais sale siempre, tras cornudo apaleado.

La miseria y la desdicha en esta populosa ciudad aumenta de dia en dia. La falta de trabajo es extraordinaria. No se puede salir por estas calles, sin que se vea el transeunte asediado por gran número de pobres, que, con lágrimas en los ojos y acento lastimero, solicitan una limosna. Dá horror pensar en el invierno que espera á tantos obreros como hoy se encuentran sin trabajo.

La parálisis que sufre la industria, y esto es lo mas malo, no lleva trazas de resolverse. Mientras tanto nuestros gobernantes poco se preocupan del estado del pais y la prensa de Madrid, la mas próxima á los que desde allí rigen nuestros destinos, no se hace eco de las lamentaciones de las provincias, llamando mas su atencion averiguar, por ejemplo, en inútiles discusiones, quien será el agraciado con el nombramiento para la embajada á Viena, y otros asuntos por el estilo. Si acaso los periódicos se ocupan de las irregularidades de Jaen, Linares, Madrid, Alicante y otros puntos, es á la lijera. Esto, la miseria, la criminalidad, la emigracion; las defraudaciones, falsificaciones, estafas; los asesinatos, robos, incendios, violaciones, secuestros, tumultos, etc., son objeto de largas crónicas en la prensa de oposicion. ¡Qué importa! Los ministeriales entonan con robusta voz el estribillo de «La Política,» todo va bien, muy bien, per-

fectamente bien, y todo se satisface. En tanto el pais grita desde el fondo de su alma con profunda efusion: ¡Viva España con honor!

Despues de estar entre nosotros unos dias nuestro querido amigo el exdiputado á Cortes por este distrito D. Antonio Aura Boronat, ha marchado á tomar las aguas de Benimarfull, de donde regresará pronto á esta ciudad, marchando á fines de Setiembre, segun tengo entendido á Madrid, su residencia habitual.

Hoy una fuerte lluvia que ha durado sobre media hora, ha refrescado nuestros secos campos. Hago votos por que se repita con mas abundancia.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

Gacetillas.

LA LIRA.—Esta noche celebrará la 35 velada musical en el Jardín de Isabel II, ejecutando selectas piezas de ópera y coreadas del vasto repertorio que cuenta esta sociedad.

A «EL ECO.»—... presente el colega las razones que tenga para debatir nuestras afirmaciones de que sus amigos son moderados y neo católicos.

Advierta el lector que es el diario moderado y neo católico «El Eco» el que dice lo anterior á nosotros.

Cuidado con equivocarse, porque se dán casos de llamar confesion de culpas propias, lo que es demostracion de faltas ajenas.

TAMBIEN Á «EL ECO.»—Nos dice ayer:

«Un sobrino del general Topete acaba de tomar las órdenes en la comunión de jesuitas de Poyand, cerca de Dax.

Con este motivo enviamos nuestro plácemes al diario democrático, cuyos amigos y patronos tanto se interesaron en 1873 por favorecer á los padres en quienes está tan identificado el sobrino del general Topete.»

Como es una falsedad que nuestros amigos hayan favorecido á los jesuitas en ninguna época, endosamos la noticia al cura Santa Cruz por cuenta del que la dá.

LA CATALANA.—Licenciados del ejército, reclutas disponibles, soldados de reserva é ilimitada que deseen sustituir á reclutas destinados á Ultramar, acudid á la acreditada agencia de don Francisco Zavala, plaza de la Libertad, número 9.

COLEGIO POLITÉCNICO DE SAN JOSÉ.—Del 15 al 30 del presente mes está abierta la matrícula para el próximo curso de 1879 á 1880. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, y externos de 1.^a y 2.^a enseñanza, Comercio, Náutica y clases preparatorias para carreras especiales.

AVISO INTERESANTE Á LOS PADRES DE FAMILIA.—Lecciones por un señor oficial del Ejército y profesor mercantil. Preparacion completa para todas las carreras, con especialidad militares y de comercio. Cursos explicados con arreglo á las respectivas preguntas y programas de las Academias. Lecciones sueltas de todas las asignaturas. Se espican las correspondientes al cuarto año de la carrera de Comercio, cuya enseñanza oficial, solo se dá en Madrid.

Lecciones de francés por métodos breves y seguros. Las de matemáticas se explican á cada grupo de alumnos con la extension y con arreglo á los textos vigentes en las Academias respectivas.

Honorarios.

Asignaturas sueltas, 40 rs. mensuales una.

Tomando mas de dos se reducirá el diez por ciento.

Por la preparacion completa para cualquier academia militar 50 reales mensuales.

Por la idem, idem para aspirar al título de Perito Mercantil, 40 reales mensuales.

Por la idem, idem de profesor mercantil, 80 rs mensuales.

En el centro de Negocios, Catañón, 12, darán razon.

ANUNCIO.—Una señora de 40 años, desea colocarse en casa de un sacerdote ó matrimonio sin hijos.

En el centro Comercial y de negocios de Juan Calatayud y compañía, Castafios 12, darán razon.

INTERESANTE.—Se gestiona el cobro de sus alcances mediante una pequeña comision, á los licenciados de ejército en la Península, no residentes en esta ciudad, garantizándoles sus haberes, ó entregándoselos en el acto de su preesentacion.

Princesa, 18, entresuelo.

Variedades.

BRIGADA MUNICIPAL

de zapadores-bomberos de la ciudad de Murcia.

Es inveterado achaque en nuestro pais imitar á los extranjeros en sus instituciones, hábitos y costumbres. La general mania de suponer á los españoles sumidos en cierto estado de estacionamiento moral y material, opuesto á lo que se ha dado en llamar progreso de la civilizacion, hace que solo se considere bueno, perfecto, digno de ser imitado, aquello que procede de las grandes ciudades del extranjero, que tenga nombres extraños al idioma castellano y de difícil pronunciaci6n; á tal extremo se lleva esta mania, calificada resueltamente por nosotros de antipatriótica preocupacion, que aun sobre los objetos de la industria menos importantes, el fabricante, como eficaz recomendacion, no se olvida poner los ya vulgares motes de *Mode de Paris*, ó *la belle vue*; *London*; *Gold Medal*, ó bien imita apellidos extrangeros y forma á su manera razones sociales que den valor y precio á sus productos.

Cual sea la causa de este desvío á nuestras cosas, materia es cuyo desarrollo y demostracion no caben en los estrechos límites del presente artículo: otros propósitos mas elevados nos llevan á trazar estas líneas, y son recomendar á la consideracion de nuestros lectores, y ponerles de manifiesto, labondad de una institucion, mejor, de una corporacion eminentemente popular, en cuya formacion no se procuró imitar, caso raro, á ninguna de las muchas que son iguales fines existen en el extranjero: creada la asociacion á que nos referimos para satisfacer una verdadera necesidad pública, la utilidad fué la norma de su instituto; la independencia de los centros oficiales, la garantía para su régimen interior; y la pública estimacion, el único galardón y recompensa que ambicionar debian los individuos que la formasen; tales son los principios capitales porque se gobierna el muy benemérito cuerpo municipal de zapadores y bomberos de la ciudad de Murcia, corporacion modelo, perfecta en su organizacion, digna de servir de ejemplo y norma á cuantas existan en España, apesar de no haberse tomado el tipo para su creacion, como hemos dicho, ni en París, ni en Londres.

La institucion que nos ocupa, no registra en sus anales muchos años de antigüedad; un hecho reciente, cuyo recuerdo se conserva vivo entre los habitantes de aquella Ciudad, fué causa de su origen. El horroroso incendio que sufrió su magnífica Catedral el dia 2 de Febrero de 1854, hizo temer que desapareciera por completo aquel grandioso monumento, una de las joyas arquitectónicas mas estimadas de España, y para prevenir en la medida de lo posible la repetición de estos desgraciados accidentes en la poblacion, tuvo don Manuel Staricola feliz, cuanto patriótica idea, de fundar una asociacion ó cuerpo de bomberos para combatir el voraz elemento caso de nuevos incendios. El pensamiento del Sr. Starico, apoyado por D. Francisco Martinez Meseguer y otros patricios, mereció la aprobacion de la corporacion municipal, bajo los aus-

picios favorables de su teniente alcalde D. José Bonasot.

Desde aquella fecha, los acuerdos tomados, ya para regularizar el servicio de este instituto, ya para darle una organizacion estable y duradera, se han venido sucediendo sin interrupcion, hasta que el Ayuntamiento en su sesion de 3 de Julio de 1876, aprobó definitivamente los estatutos de esta benemérita compañía, cuyo lema, si acaso poseyera insignias, debería ser *todo por la patria y para la patria, honor y abnegacion*, pues estas lacónicas frases, en extremo exactas en este lugar, demostrarían los sentimientos que animan á aquellos hijos del trabajo, y cual es la única, exclusiva recomendacion que se hace valer para ingresar en la brigada.

Veamos, ahora, cual es su actual organizacion. El cargo de oficial es honorífico y gratuito, sin opcion á otra recompensa mas que al aprecio y consideracion de sus conciudadanos; por ello estos cargos, que solo se conceden al mérito, son en extremo solicitados. Su director, que lo es en propiedad el Excmo. Sr. D. José Melgarejo Escariz, Conde del Valle, es su primer jefe, y á sus órdenes, solo en actos del servicio, se hallan subordinados un comandante, dos ayudantes asimilados á la categoria de capitanes, dos médicos y un capellan; la clase de individuos ó plazas se compone de treinta y seis zapadores y veinte y ocho bomberos, dotados de sus correspondientes sargentos y cabos ó sea jefes de bomba.

Es circunstancia indispensable para ingresar como individuo en la brigada, ejercer un oficio mecánico aplicable, caso de siniestro, á la estincion del fuego, como ser albañil, carpintero, herrero, y otros semejantes. Por esta acertada disposicion se hallan escludidos de ella, muchos de los que ambicionando solo lauro personal, harian cuestion de infundada vanidad, el titulo honroso de pertenecer á la brigada.

Como satisfacer las necesidades de la vida es atencion inexcusable, anterior en mucho á todo acto de desinterés, los individuos de la brigada no se hallan en el mismo caso que sus oficiales respecto á gratificaciones; estos, personas acomodadas, pertenecientes á las clases mas distinguidas de la poblacion, no reciben estipendio alguno por sus servicios, no así aquellos, humildes artesanos ennoblecidos por la virtud del trabajo, que han de abandonar sus talleres, sus ocupaciones que les produce el sustento de sus familias para acudir al socorro de sus conciudadanos; el bombero, solo en actos de servicio recibe una gratificacion de las cajas del Ayuntamiento, que á veces, su importe, es mucho menor que su ordinario jornal. Para estas atenciones, así como para la adquisicion y conservacion del material de la brigada, se ha abierto en el presupuesto del Municipio un capitulo, en verdad bien exiguo dada la importancia del servicio que presta el instituto. Es de equidad y de justicia natural, que aquel que se haya sacrificado en aras de la patria, en recompensa, reciba una gratificacion del erario público para atender á su subsistencia; así, solo en el caso de imposibilitarse un individuo, no perteneciente á la clase de oficiales, en actos de servicio, se le asigna una renta vitalicia, que aprueba y satisface el Ayuntamiento.

¿Y qué diremos de los honores que se conceden por los estatutos á los que se distinguen por sus beneméritos hechos? La misma sencillez, idéntica parquedad. Es verdad no puesta en duda, que cuando los sentimientos se conservan integros, sin doblez alguna, la vanidad, de la que nacen cálculos egoistas, no invade con estudiados artificios el corazón del hombre: la sinceridad camina constantemente á la par con la virtud, y tratándose de la brigada de zapadores y bomberos de la ciudad de Murcia, las recompensas honoríficas que, á sus individuos se concedieran, debian hallarse en armonía con los elevados y generosos sentimientos que les anima, así es en efecto; una sencilla medalla es todo el

honor á que en el cuerpo se puede aspirar, la que destinta para la clase de oficiales, se obtiene previo juicio contradictorio y á virtud de acuerdo de la corporacion municipal.

Si el régimen de la brigada es sabio y previsor, las bases que regulan su dependencia á las autoridades civiles, en acto de servicio, no son menos prudentes y acertadas. La independencia del cuerpo, como hemos indicado, le garantiza de todo desafuero de la política, empero debe entenderse esta independencia solo respecto á su organizacion y gobierno interior, pues toda institucion civil, que se proponga el bien público, debe recibir de la autoridad pública la sancion de sus servicios: el cuerpo popular de zapadores y bomberos, pues, reconoce el mero protectorado del Ayuntamiento de la ciudad, quien satisface como hemos dicho, las atenciones pecuniarias del instituto, compra el material necesario para el servicio, y consigna cantidades para su entretenimiento.

El material de la brigada se halla reunido en su parque, instalado en la planta baja de las Casas Consistoriales. Pocos viajeros que llegan á aquella ciudad le dejan de visitar, pues es oficina de las mas notables de la poblacion. La diligencia mas esquisita ha reunido en aquel local cuanto puede ser de utilidad en combatir con éxito los incendios y atenuar en lo posible sus efectos: los uniformes completos de los individuos y los útiles del servicio pertenecientes á cada uno de ellos, se presentan ordenados con simetria admirable; las bombas, de recientes modelos, reunen con superabundancia cuantos requisitos puedan desearse en casos prácticos; aun en los detalles mas secundarios, nada se ha escaseado; escalas y multitud de diversos aparatos para facilitar las subidas ó bajadas rápidas, extraordinarias, en los edificios, casos de necesidad; camillas, un botiquin completo de cirugía; ¡qué mas! hasta objetos sagrados para en caso extremos administrar los sacramentos, forman tambien parte del material de la brigada.

Ciertamente, elogios mil merece la corporacion municipal que con tanto esmero y solicitud atiende á una institucion, cuyos servicios redundan en pró de sus administrados, empero de mas elogios son dignos, si cabe, los individuos de la brigada, todos indistintamente, pues al afiliarse á tan benemérito cuerpo, solo les anima un sentimiento, el amor á la ciudad que les vió nacer y sirvió de cuna.

El amor á la patria es fuente inagotable de prodigiosos hechos; la generosidad y abnegacion produce héroes, y si á enumerar fuéramos las acciones dignas de fama imperecedera llevadas á cabo por individuos del cuerpo, largo bariamos el inventario; empero citaremos los siguientes, como por via de ejemplo: En la calle de la Sal se incendió un almacén que encerraba materias inflamables. Rafael Nicolás, albañil, uno de los individuos de la brigada, lanzóse al lugar de mayor peligro, y como si su vida nada valiera, cogió un saco de pólvora, cuya explosion hubiera ocasionado innumerables victimas, y lo condujo á lugar seguro. Tambien en otro incendio de una droguería de la Plaza Nueva, Juan Antonia Latorre y sus compañeros, á tal extremo llevaron su arrojo, que estuvieron próximos á ser victimas, sufriendo sin embargo graves contusiones y quemaduras.

Asi mismo suministran ejemplos de semejantes heroicos hechos, los recientes incendios ocurridos el 19 de Marzo y 5 de Junio últimos, en la plaza de San Bartolomé, y junto á la iglesia de San Antolin respectivamente; en el incendio del monasterio de religiosas Agustinas, y sobre todo, en el siniestro del teatro Romea, acaecido en los dias 8 y 9 de Febrero de 1877.

Benedicto Mollá.

Seccion comercial.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

ENTRADOS.

Vapor Juan Cuningham, c. Arquetó, de Cartagena, con efectos.

Vapor Guadiana, c. David, de idem., con id.

Vapor francés Gallia, c. Verries, de Valencia, con id.

Laud San Francisco, p. Soler, de Argel, con id.

DESPACHADOS.

Laud Joven Manuel, c. Martinez, para Tarragona con lastre.

Laud Narciso, c. Pascaal, para Barcelona, con id.

Vapor Guadiana c. David, para id., con id.

Vapor francés Gallia, c. Verries, para Oran, con id.

Vapor Juan Cuningham, c. Arquetó, para Adra, con id.

Pailebot San José c. Torregrosa, para Huelva, con lastre.

Vapor ingles Baclalova, c. Seort, para Gibraltar, con efectos.

Seccion local.

MOLINO HARINERO

DE

D. Tomás Tato,

frente á la estacion del ferro-carril.

Se admite toda clase de grano para su molienda á los precios siguientes:

Cahiz de trigo. 22 reales.

Cahiz de cebada. 16 id.

Aviso.

Se venden todos los enseres de un colegio de niños.

Darán razon, calle de San Francisco, número 29.



Gabinete Odontológico del Profesor dentista y subinspector del mismo ramo,

Antonio Espuch.

Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentas duras, desde un diente en adelante sistema Anglo-Americano ó sea presion atmosférica.

Mendez Nuñez, 5, principal. derecha. Alicante.

Francés.

Se estudia por un método breve á los precios ya conocidos; pero si se presentan juntos seis estudiantes, el profesor sólo cobrará 25 reales mensuales por cada uno. Pago adelantado y leccion alterna.

Nota.—Se abren cursos de seis estudiantes el dia 1.º y el 15 de cada mes. Liorna, núm. 13.

A LOS HOJALATEROS.—Hojalatas dulces CA. 1C. id. id. CA CD (marca.—Grifos meta todos números.

Estaño superior. Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos.

Latón en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillem, calle Mayor, 13, 15 17.

VAPOR M. PEREZ.]

Saldrá el 19 del actual, para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivede, Gijón, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios Faes hermanos y compañía.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

Jarabe tónico anti-nervioso

de corteza de naranja amarga

PREPARADO POR

D. José Carlos Bellido,

Farmacéutico. -Plaza de Isabel II, Alicante.

Este delicado Jarabe, que usa como higiénico y como medicinal, se emplea con feliz éxito como tónico y estomacal y en general en todas las afecciones nerviosas.

También se venden en esta farmacia los Jarabes de Cidra, Limón, Fresas, Trambuesas, Grosella, Agraz, Goma etc., á 4 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

PAPEL

BREA TREMENTINADO
García Santonja y Compañía.

Real privilegio.

La Brea ó alquitran es el medicamento mas recomendado para combatir las afecciones del pecho. Es mas eficaz cuando ejerce directamente su acción sobre las vias respiratorias. Como el uso del Papel Brea se consigue ponerla en contacto con ellas inspirándola con el humo al fumar. Neutraliza la pernicioso influencia del tabaco á la dosis de un gramo de brea por librillo de papel: el nuestro tiene algo mas. Mejora sensiblemente las cualidades del mismo aun despues de perdido su olor y sabor á brea; por lo que muchos que le han fumado algunas veces, estando sanos, han desechado por él el su constante uso. Cuanto va dicho pueda probarlo á bien poca costa todo fumador.

Depósito en Alicante: E. Masanet.

Unico ferruginoso honrado nominalmente con una MEDALLA en la Exposicion Universal de Paris de 1878.

EL HIERRO QUEVENNE

Aprobado por la Academia de Medicina de Paris,

«... es, de todas las preparaciones ferruginosas, la que introduce mayor cantidad de hierro en el jugo gastrico.»

(Boletín de la Academia de Medicina, t. XIX, 1854).

Cura: Anemia, Colores pálidos, Perdidas, Empobrecimiento de la sangre, etc.

Para desenmascarar las numerosas falsificaciones, impuras é ineficaces siempre, a veces peligrosas, sávanse las marcas:

Depositar general:
Émile GENEVOIX,
64, RUE DES BEAUX-ARTS, PARIS.



Importante.

No siendo posible al reputado doctor Sr. Nogués, cirujano-dentista de Madrid, Puerta del Sol, núm. 6, desatender á su numerosa clientela de la corte, y por lo tanto salir á recorrer las capitales de provincia, segun costumbre de años anteriores, ha resultado que lo verifiquen su hermano político, D. Francisco Garcia, hábil profesor dentista, y el artífice D. Cipriano Cayon, acreditado oficial y antiguo dependiente de su casa, y establecer en Alicante una sucursal surtida con todos los adelantos de las primeras capitales de Europa y América para que pueda competir con los principales gabinetes odontólogos y responder á las necesidades de prótesis dental, para cuyo objeto van provistos de un inmenso surtido de dientes de diferentes calidades, á fin de que todas las clases de la sociedad no carezcan de los auxilios de este arte.

Tarifa de precios.

- Dentaduras base de caoutchouc y presión atmosférica, desde, 800 reales.
- Dentaduras base de caoutchouc, rosa, presión de platino, 1.500 id.
- Dentaduras base de caoutchouc, rosa, presión de oro, 2.000 id.
- Novedad: dentaduras de esmalto, 3.500 id.

Se colocan dientes desde 40 rs. en adelante.

Toda clase de operaciones concernientes á la boca y curacion de las diversas enfermedades de este órgano aun cuando estén desahusados los enfermos por otros profesores, á precios convencionales.

Calle Mayor, 10; Entresuelo.

PILDORAS DE BLANCARD

de Ioduro de hierro inalterable

APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS, ETC.

Estas pildoras participan de las propiedades del Iodo y del hierro convenientemente combinados en las afecciones escrofulosas contra las cuales son impotentes los simples ferruginos; devuelven á la sangre su riqueza y su abundancia naturales, provocan ó regularizan su curso periódico, fortifican poco á poco las constituciones linfáticas, debiles ó debilitadas, etc., etc.



NOTA. — Exigir nuestra firma adjunta puesta al pie de un rótulo verde.

Comp.^a Hispano-Francesa

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE ALICANTE Y CETTE POR LOS VAPORES

ADELA, NAVIDAD Y SAN JOSÉ.

Salidas de Alicante, todos los martes á las seis de la tarde para Valencia, Barcelona, San Feliu, Palamós y Cetta. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Sras. G. Ravello é Hijo. — Calatrava, 12.

Petróleo de primera clase.
A 61 reales caja, de tránsito.
Dirigirse á los Sres. Fourcade hermanos, calle de San Francisco, número 12; en Alicante.

G RAN surtido de ferreteria. — Pernos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabllo, desde 1 pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Placortes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos. Por el gran depósito que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas vendidas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos. Antonio Guillen, calle Mayor, núm. 13, 15, 17.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & C^o, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.

DEPÓSITOS: Alicante: Hernandez, Lorenzo.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cuasi amara al Proto-Ioduro de hierro. Los Dentíficos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opíata.

No mas Cuartanas, Tercianas ni diarrias

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y recobra su salud como por encanto.



Precio: 24 rs. los dos cajas con su correspondiente Instrucción para el uso, seguida de varias cartas de personas que las han usado que acreditan los maravillosos é infaltables resultados.

Se hallan de venta en las farmacias siguientes: Alcabete, D. Manuel Martínez, calle Mayor 45. Almoradí, D. Ricardo Herrera. Almería, don Antonio Vivas, calle de las Tiendas. Badajoz, D. Ramiro Estevez. Barcelona, Sres. Alomar y Triach. Béjar, D. G. Gomez y Torres, Burgos, don F. de la Hera. Cartagena, D. E. Picó. Dolores, D. V. Sorribes. Yecla, don M. Soriano. Jaen, D. R. Martínez. Logroño, D. Idefonso Zubizar. Madrid, Sres. Rodriguez Hernandez, Mayor 27 y 29. Moreno, Miguel, Arenal, 2. Salagon, Toledo 80. Murcia, D. J. Lopez. Orihuela, D. R. Bofil. Novelda, T. J. Martínez. Palencia, Sres. N. Fuentes é hijo. Santiago, D. M. Blanco y Navarrete. Santapola, D. Antonio Mas y Mas. Tobarra, D. E. Luzon. Toledo, D. Juan Martín y Duque. Valencia, Sres. A. y Fabiá, Climent; Martí, y D. R. Rives. Valladolid, D. Angel Vellogin. Aguasal. Zaragoza; Sras. Rios Hermanos y en las principales farmacias de España.



Las Capsulas de Raquin

APROBADAS Y RECOMENDADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS. Curan, sin cansar el estómago.

LAS ENFERMEDADES SECRETAS

Deposito en todas las Boticas.

ROYAL INSURANCE COMPANY

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

SEGUROS SOBRE LA VIDA

Notas para niños pagaderos al cumplir 19 ó 20 años.

AGENTES EN ALICANTE:

Cumming Hermanos, Plaza de la Constitucion, núm. 9.

Bock Ale.

Legítima cerveza de Strasburgo de la

Gran fábrica de Gruber y Reeb

Unico depósito en Alicante: M. Laguillon, plaza de las Monjas, núm. 6.

Botellas de medio litro (sin casco) 3 rs. — Idem de 1/3 de id. id. 2 reales.

Se despacha al por menor, calle de San Francisco, núm. 32; Fábrica de Limonadas gaseosas.

Que se sepa.

Maderas del Norte de Europa. En tablones de 3-9 de Melis, á real palmo valenciano. Almacén: calle de S. Francisco, 30.

Rafael Abat

San Francisco, núm. 20; Alicante.

Camas de laton doradas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños. — Colchones patente de tela metálica para las mismas.

Muebles de madera torneada con asientos de rejilla legítimos de Viena.

Pianos de venta y alquiler.

Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa.

Batería de cocina, de hierro con baño de porcelana y estafiada.

Lámparas y quinqués de todas clases desde 3 reales uno en adelante.

Elegante surtido en objetos de capricho propios para regalos de boda, etc. etc.

Perfumeria de las mejores fábricas inglesas y francesas y la legítima agua de Johana, Mer. Farina.

Variado surtido de juguetes.

Máquinas para coser á mano y á pié.

Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado anisete de Maria Brizard.

Todos estos artículos y otros muchos á precios sumamente económicos.

INTERESANTE

para las Señoras.

En la perfumeria de Antonio Guillen, frente á la calle de las Almas Mayor, 18, se ha recibido en agua de Matilde Diaz; hay para rubias y morenas á 30 rs. frasco, la crema de nieve y almendra de Brea y Moreno.

Varias pastas y elixires para la dentadura y el rico jabon dentífico del Dr. Thomas.

Los ricos extractos Kampaca, gilan gilan, el beno y otros de buen gusto y tono.

También ofrezco un variado surtido de jabones, polvos arroz, velentina y todo lo correspondiente al ramo de perfumeria, tintes de todas clases para el cabello, recomiendo el Richard y el Fénix. Crema para el cutis de ley y de cisne.

Antonio Guillen Marin, Mayor, 18.